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文一三佳科技股份有限公司 

关于 2023 年半年度业绩说明会召开情况的公告 
 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。 

 

 

为便于广大投资者更加全面深入了解文一三佳科技股份有限公司 （以下简称“公

司”）2023年半年度经营成果、财务状况，公司于 2023年 9 月 14 日（星期四）上午

9:00—10:00 在上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）以网络互动形式召开了 2023 年半年度业绩说明会，

与投资者就上述事项进行网络互动交流和沟通，在信息披露允许的范围内对投资者关

注的问题进行了回答和说明。现将有关情况公告如下： 

一、本次说明会召开情况  

公司已于 2023 年 9月 7 日通过公司指定信息披露媒体及上海证券交易所网站

（http://www.sse.com.cn）披露了《文一科技关于召开 2023 年半年度业绩说明会的

预告公告》（临 2023-037）。2023 年 9 月 14 日上午，公司董事长杨林先生，董事总

经理丁宁先生，副董事长、常务副总经理、财务总监胡凯先生，独立董事储昭碧先生，

董事会秘书夏军先生出席了本次业绩说明会，针对公司 2023 年半年度经营成果、财务

状况与投资者进行了交流和沟通，并就投资者普遍关注的问题进行了回复。 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况  

本次业绩说明会，公司就本次会上投资者提出的问题及预征集的问题给予了回答。

现将本次业绩说明会提出的主要问题及答复情况整理如下： 



1、投资者提问：“中发铜陵项目此次交易对手方辰兴资管系受铜陵市经济技术开

发区管委会委托，股权转让价格为人民币 1 元。请问相关项目转让是否曾经考虑寻找

其他交易对手方？交易定价的原则和过程是什么？交易是否附加了其他隐形条款或者

协议？” 

回复：该相关项目转让方案是公司 2023 年度结合当前形势下做出的重大决策，考

虑了其他交易对手方的潜在可能性，对该项目转让的方案也曾做过多种论证，比如仅

部分出售土地使用权和房产等。综合论证下来，整体出售股权的方式能够快速实现公

司资产的变现，同时有利于降低公司财务成本和便于公司未来整体规划布局调整；有

利于我公司盘活存量资产，增强资产的流动性，减轻公司长期发展的负担，提高公司

资产质量，提升公司盈利能力；有利于我公司集中资源，聚焦主业，为公司高质量发

展夯实基础。交易定价的原则和过程详见我公司于 2023年 8 月 26 日披露的《文一科

技关于对上海证券交易所问询函的回复公告》（公告临 2023-035）。除已披露的交易协

议的主要条款外，不存在附加的其他隐形条款或者协议。 

 

2、投资者提问：“公司收购中发铜陵固定资产后，历年来未计提减值准备，公司

说原因是内外部经营环境未发生重大变化，但期间暂缓建设、保护性完成建筑、搬迁

未顺利进行。请问如何解释这一说法的矛盾？” 

回复：中发铜陵固定资产未计提减值准备的原因已在 2023年 8 月 26 日披露的《文

一科技关于对上海证券交易所问询函的回复公告》（公告临 2023-035）中详细说明了。

中发铜陵固定资产历年来未计提减值准备，主要原因是：中发铜陵固定资产形成后，

周边未出现可参考的市场价格。中发铜陵固定资产使用用途一直是为文一科技整体搬

迁做准备，其内外部经营环境未发生重大变化。中发铜陵作为经营性资产，在按原计

划整体搬迁使用的假设下资产是以预计未来持续使用的现金流量的现值作为减值测试

和是否发生减值判断的基础，中发铜陵固定资产根据减值测试的结果显示未出现明显



减值迹象，因而我公司历年来针对中发铜陵固定资产未计提减值准备。 

 

3、投资者提问：“市场关注贵公司近期宣布的转让中发（铜陵）科技有限公司相

关事项。早在 2018年，中发铜陵项目有关规划就已经停摆，公司退出 LED项目也是在

2022年，其间连年亏损严重。请问为何迟至今年才做出转让决策？” 

回复：截至 2018 年至今，公司对中发铜陵 LED 支架联合厂房、LED 辅房、污水站

等进行改造建设，实施土建、安装、装饰等工程，将原污水站改造建设为消防水池及

消防泵房，并配套建设了空压机房，拟作为将来供三佳山田公司和中智光源公司搬迁

使用；对海德一厂房、海德二厂房进行改造，新建冷冻泵房，拟作为将来挤出模具厂

搬迁使用；对 B 厂房进行改造，拟作为将来富仕三佳公司搬迁使用。并不存在“早在

2018 年，中发铜陵项目有关规划就已经停摆”这一说法。至于为何迟至今年才做出转

让决策，我公司于 2023 年 8 月 26 日披露的《文一科技关于对上海证券交易所问询函

的回复公告》（公告临 2023-035）中已有详细说明，请详见该公告。 

 

4、投资者提问：“公司收购中发铜陵后，实控人及高管数度变更；项目从收购建

设再到闲置转让，系列决策目前看来损害了公司和投资者的一定利益。请问公司对这

一事件的定性是什么？对内部惩处措施有哪些？今后如何强化经营战略决策流程？” 

回复：就中发铜陵相关事项的决策，都是建立在当时情况下做出的。今后我公司

将主要资源集中于半导体集成电路封装模具及设备板块、化学建材挤出模具及设备板

块、精密零部件板块等三大板块的发展，进一步聚焦主业，加大研发投入力度，积极

开拓新产品、新市场。 

 

5、投资者提问：“公司披露 2023 年上半年，受电子产品需求放缓的影响，订单承

接比去年同期下降。请问贵公司半导体设备交付周期有多久？从上半年经营情况来看，



公司对未来一年业绩有何预期？” 

回复：我公司半导体集成电路封装设备的交付周期约 3-4 个月，从上半年经营情

况来看，预计公司全年订单承接有所下降。 

 

6、投资者提问：“请问公司自主研发的国产设备扇出型晶圆级液体封装压机，进

展如何？目前相关技术和产品到最终实现量产出货，其中的困难、风险等不确定因素

在哪里？” 

回复：公司扇出型晶圆级液体封装压机产品第一阶段研发完成，即第一台手动样

机研发完成。距离批量生产及后续研发还有很多难关需要解决且存在不确定性，主要

受限于技术因素和市场因素不确定的影响。 

 

7、投资者提问：“公司是否直接或间接供货给中芯国际、华为？” 

回复：我公司曾与中芯国际封装厂合作过，合作业务量较小，但近年来，暂未有

业务往来。公司未直接向苹果、华为企业供货。我公司为客户提供的产品是设备类，

未知其具体的下游客户供应情况。 

 

8、投资者提问：“公司是否与国家集成电路产业投资基金取得联系？” 

回复：经了解，截至目前，公司未与国家集成电路产业投资基金联系。 

 

9、投资者提问：“请问，公司今年停止了宏光窗业生产、出售了中发铜陵，那在

聚焦主业之后，下一步公司战略可以简单介绍一下吗？” 

回复：我公司停止了宏光窗业业务、出售中发铜陵后，主要资源将集中于半导体

集成电路封装模具及设备板块、化学建材挤出模具及设备板块、精密零部件板块等三

大板块的发展。进一步聚焦主业，加大研发投入力度，积极开拓新产品、新市场。 



 

10、投资者提问：“公司属于专精特新小巨人企业吗？” 

回复：目前我公司不属于该类企业，我公司子公司铜陵三佳建西精密工业有限公

司是市级专精特新企业，铜陵富仕三佳机器有限公司和铜陵三佳山田科技股份有限公

司是省级专精特新企业。 

 

11、投资者提问：“中发铜陵公司目前是否已经完成交易？” 

回复：关于转让中发（铜陵）科技有限公司 100%股权事宜暂无进展，公司将持续

关注后续进展情况，切实维护公司及全体股东利益，并根据有关规定及时披露相关进

展情况。截至目前，该交易尚未完成。 

 

12、投资者提问：“请详细说一下公司现在的主营业务” 

回复：我公司主营业务为半导体集成电路封装模具及设备板块、化学建材挤出模

具及设备板块、精密零部件板块等三大板块。具体内容详见公司于 2023 年 8 月 5 日披

露的《2023年半年度报告》中“管理层讨论与分析”相关章节。 

 

三、其他说明  

关于本次业绩说明会的全部具体内容，投资者可登录上海证券交易所上证路演中

心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）查看。非常感谢各位投资者参加公司本

次业绩说明会。在此，公司对关注和支持公司发展并积极提出意见和建议的投资者表

示衷心感谢！ 

特此公告。 

文一三佳科技股份有限公司董事会 

                                                 二○二三年九月十四日 


